
                                                ATA Nº. 587/2022                                                           

Aos oito dias do mês de novembro de 2022 (08/11/2022), reuniram-se ordinariamente os
membros do Conselho Municipal  de  Saúde,  conforme Livro  de Presenças,  na Sala  de
Reuniões,  no  5º  andar  do  Prédio  da  Secretaria  Municipal  do  Desenvolvimento  Social
(SDS), na Rua David Canabarro, nº 20, Centro, para tratarem da seguinte ordem do dia:  1.
Leitura da Ata  586/2022;  2.  Expediente;  3.  Assuntos  Gerais;  4.  Aprovação para a
realização  da  “X  Conferência  Municipal  de  Saúde”  e  criação  da  Comissão
Organizadora. A Presidenta Rosane saúda a todos os presentes e põe em apreciação a
pauta do dia que é aprovada. Justificou-se a ausência dos Conselheiros:  Jorge Nienow,
Wilson Klein, Jurema Enzveiler e Juliana Forneck. A seguir, passou-se a 1.  Leitura da Ata
586/2022 que segue aprovada sem alterações.   2. Expediente: o Secretário Tiago traz as
respostas da SMS em relação a dois questionamentos que haviam sido feitos em plenárias
anteriores. O primeiro, se tratava da demora na entrega dos resultados do exame de CP. E
em reposta a isso, a gestão explicou que no início do ano houve um problema pontual no
cadastro de um profissional, que resultou no atraso da emissão dos laudos mas que agora
este problema foi solucionado e que os CP's com resultado negativo para câncer estão
sendo entregues às  unidades de saúde dentro  do  prazo de 30 dias  após a  coleta.  O
segundo questionamento feito em plenária, tratava do número de vagas compradas em
residencial terapêutico privado. Tiago lê a resposta da gestão que destaca que o SRT do
município conta com 10 vagas, e que no momento todas estão preenchidas. Destaca que o
ingresso no serviço se dá mediante encaminhamento das redes de atenção ao usuário
para  avaliação  psicossocial  pela  comissão  de  avaliação.  Tiago  ressalta  também,  em
referência ao tempo de espera para preenchimento das vagas, que o usuário que recebe
alta, e é reinserido em seu núcleo familiar, tem um tempo de adaptação, e caso isso não
aconteça,  já  que  esses  usuários  em  sua  maioria  tem  problemas  motores  graves,  os
mesmos acabam tendo de retornar ao serviço. Sendo esta uma explicação complementar,
as outras já  dadas sobre o processo de preenchimento das vagas,  na plenária do dia
30/08.  Para  complementar  esta  demanda,  a  SMS  conta  com  15  vagas  em  serviço
residencial privado, e no momento não há demanda reprimida. Tiago informa que mandará
o documento completo, que possui 8 páginas, por e-mail aos Conselheiros. A Cons. Vera
Weber destaca, entretanto, que o questionamento posto era de que estas 3 vagas do SRT,
ficaram durante muito tempo disponíveis, sem que houvesse entrada de novos usuários, e
com vagas sendo compradas em residenciais privados. O Secretário Marcelo ressalta que
uma coisa a ser observada é que não é simples a transferência de um paciente que já está
acostumado com um residencial, para outro. Não é o caso, por exemplo, de um paciente
que está internado em um leito de um hospital e que se adapta a outro serviço. Nos casos
dos serviços de residencial, inicialmente se tenta preencher as vagas com pacientes novos,
pois é mais fácil de introduzir um usuário novo na cultura do serviço, pois quando ela já
está habituado a cultura de outro residencial, o processo de transferência é mais complexo.
E por vezes, quando se tenta fazer uma transição, há situações em que o paciente não
aceita.  Marcelo  também destaca que são  necessárias  a  compra  dessas  15  vagas  em
residencial privado, porque historicamente estas, mais as 10 do serviço próprio, são as
necessárias para atender a demanda dessa população.  3. Assuntos Gerais:   primeira
inscrita, a Cons. Rosana informa que no dia 19/11, das 9hs às 13hs, a SMS e a ARAD
estarão no Parcão.  A ARAD, segundo ela,  conseguiu para a população 800 testes de
glicose, e haverá aferição da pressão arterial, e o evento contará com uma nutricionista e
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um endocrinologista. O Lions Clube Nh levará dois equipamentos para fazer exame de
visão, e os casos com alteração serão encaminhados para consulta, sendo que as pessoas
carentes receberão óculos doados pelo Lions. A SMS oferecerá exame de PSA, sífilis e
outros testes rápidos. Rosana também informa que no dia 21/11, no Sindicato dos Médicos,
a ARAD fará um evento alusivo ao Novembro Azul pela Diabetes, das 14hs as 16:30hs. A
Cons. Diones informa que a festa de confraternização de final de ano será no dia 06/12, às
19:00. O Cardápio será galeto, polenta, massa e salada, no valor de R$ 35,00, e será feito
“amigo secreto”, com presentes no valor de R$ 30,00. Depois será colocado no grupo de
whatsapp do CMS o lembrete da festa e endereço do local do evento. 4. Aprovação para a
realização  da  “X  Conferência  Municipal  de  Saúde”  e  criação  da  Comissão
Organizadora:  o Secretário  Tiago  lembra  que,  conforme a  legislação  e  orientação  do
CES/RS, se está no período para a realização da Conferência Municipal de Saúde. A ideia,
que depois será discutida pela Comissão do evento e trazida ao plenário, é que o mesmo
seja realizado em março de 2023, no Centro de Cultura. Contudo, Tiago lembra que é
necessário o CMS aprovar a realização da X Conferência Municipal de Saúde e formalizar
uma  Comissão  Organizadora.  Também  será  enviado  por  e-mail  aos  Conselheiros  o
documento orientador do CES/RS. Após mais esclarecimentos, fica aprovada a realização
da X Conferência Municipal de Saúde e a Comissão Organizadora fica assim composta:
Diones Martins Ayres (usuária); Rosane Markci (trabalhadora); Juliana Forneck (gestor);
Josiane Bressan (gestor); Thales Preissler (trabalhador); Vera Campagnoni (usuário); Jair
Xavier (usuário) e Jurema Enzveiler (usuária)  (Resolução 578/2022). Antes de encerrar, o
Secretário Tiago lembra que está previsto no PMS que seja promovida, em parceria com a
SMS, uma capacitação a cada ano para os Conselheiros, e que até o próximo mês a
mesma deverá  ser  realizada.  Destaca  também que  deve-se  pensar  num tema para  a
mesma, e o Cons. Jair sugere como proposta “Os direitos e deveres dos Conselheiros”,
com o que os demais presentes concordam. Ficou combinado que a Mesa Diretora tentará
viabilizar a capacitação para o tema sugerido. A Cons. Rosana comenta que essa ideia de
capacitação é interessante, pois muitos Conselheiros indicados por suas entidades não
estão se fazendo presentes as reuniões, muitas vezes por desconhecimento do seu papel
e o papel do CMS.  As Cons. Vera Weber comenta que esta questão das entidades não
estarem se fazendo presentes nas reuniões, deve ser algo para a Mesa discutir o que
deverá ser feito, pois o Regimento trata destas situações, e trazer a deliberação para a
Plenária. E que talvez fosse o caso de contatá-las, e não havendo mais interesse em
participar, substituir por outras do mesmo segmento. Por fim, nada mais havendo a ser
tratado, às 19h10min., encerrou-se a presente reunião, sendo lavrada esta ata que,
após lida e aprovada, vai assinada por mim, Tiago Oliveira, Secretário Executivo do
CMS, pela Presidenta deste Conselho, Sra. Rosane Marcki e por um Conselheiro
voluntário.  Esta ata poderá sofrer alterações de forma e/ou de conteúdo, mediante
sua análise na pr  óxima   re  união  . Os documentos que orientaram os trabalhos ou
que deles resultaram citados nesta ata e no expediente, estão à disposição na
Secretaria do CMS, juntamente com o original desta. Novo Hamburgo, sala de
reuniões dos conselhos municipais, aos oito dias do mês de novembro de 2022.
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